

Sitzung vom 14. Juni 2017

70	5	Soziale Sicherheit
	5.2	Generationen
	5.2.3	Jugendarbeit
	5.2.3.0	Allgemeines
		14-06-2017, Antrag Leistungsvereinbarung Jungendarbeit mit der Plattform Glattal

öffentlich

Sachlage

Am 7. Dezember 2016 wurde die Leistungsvereinbarung mit Effretikon zur Führung der offenen Jugendarbeit Lindau per Ende Kalenderjahr 2016 aufgelöst.

In dieser Leistungsvereinbarung stand die personelle fachliche Führung im Vordergrund. Davon hat die Jugendarbeit vor allem in der Zeit des Aufbaus der Jugendarbeit profitieren können. Mit der aktuellen Organisation in Lindau und der Kompetenzerweiterung der Leiterin der Jugendarbeit hat sich die Situation für Lindau stark verändert. Hinzukommt, dass sich die Jugendarbeit in Lindau nun etabliert hat und ein konstantes und bedarfsgerechtes Angebot eingerichtet ist.

Im letzten Jahr war vor allem der Einsatz eines männlichen Jugendarbeiters, welcher von Effretikon zur Verfügung gestellt wurde, für die Jugendarbeit Lindau ein grosser Nutzen. Da nun in der Jugendarbeit Effretikon kein männlicher Jugendarbeiter mehr tätig ist, kann auch dieser Bedarf nicht mehr gedeckt werden.

Die Leistungsvereinbarung tangiert aber nicht die weiterhin anzustrebende Zusammenarbeit mit Effretikon in den Bereichen Ferienprogramme, fachlicher Austausch, gemeinsame Projekte und gemeinsame Weiterbildungen. Diese Form der Zusammenarbeit zur Vernetzung der Jugendarbeit über die Gemeindegrenze hinaus soll weiterhin gepflegt werden.

Erwägungen

Die Jugendarbeit Lindau benötigt in den folgenden Bereichen Unterstützung:

- Unterstützung der Jugendarbeit Lindau durch einen männlichen Jugendarbeiter. Diese Unterstützung soll regelmässig erfolgen können, damit eine männliche Ansprech- und Vertrauensperson vor Ort ist
- Der Jugendarbeiter soll ein Angebot für männliche Jugendliche als Pendant zum bestehenden „Girlstreff“ initiieren.
- Fachliche Beratungen und Coachings der Jugendanimatorinnen und der Leitungsperson

Nach erfolgten Abklärungen kann die Plattform Glattal in Dietlikon die benötigte Unterstützung anbieten. Sie verfügen über männliches Personal und über das nötige Fachwissen und –personal für Beratungen und Coachings. Sie bieten bereits in verschiedenen Glattaler Gemeinden soziale Angebote an.

Die Leistungsvereinbarung soll vorerst befristet für ein Jahr abgeschlossen werden. Das bisherige Budget von Fr. 19'000 für den Einkauf von Leistungen zur Unterstützung der Jugendarbeit wird damit nicht überschritten.

Ende 2017 erfolgt ein Zwischenbericht und eine Evaluation durch den Jugendausschuss für eine mögliche unbefristete Weiterführung.

Beschluss

Der Gemeinderat, aufgrund der vorstehenden Ausführungen

beschliesst

1. Mit der Plattform Glattal, Dietlikon wird eine Leistungsvereinbarung zur Unterstützung der Jugendarbeit Lindau vom 1. Juli 2017 bis 30. Juni 2018 mit den jährlichen Kosten von Fr. 19'000 abgeschlossen.
2. Für die Evaluation der Erfüllung der Aufgaben im Rahmen der Leistungsvereinbarung und eine allfällige Weiterführung dessen ist der Jugendausschuss verantwortlich. Ein entsprechender Antrag ist dem Gemeinderat rechtzeitig einzureichen.
3. Mitteilung durch Protokollauszug an:
 - Plattform Glattal, Bahnhofstrasse 47, 8305 Dietlikon
 - Ressort Gesellschaft
 - Leiterin Bildung und Gesellschaft
 - Gemeindeschreiber
 - Homepage
 - Akten

GEMEINDERAT LINDAU

Bernard Hosang
Gemeindepräsident

Viktor Ledermann
Gemeindeschreiber

versandt am: